

# Actividad juvenil

## Sindicato Unico de Trabajadores

Esta semana nos toca hablar de materia sindical. Limitada a este aspecto orgánico va nuestra sencilla crónica. Y también vamos a procurar que sea la más actualista posible. Quizá no parezca bien a objetivos tanta circunscripción del trabajo de hoy. Pero, en lo que estarán contentes y seguros casi todos, si no todos de nuestros queridos lectores, es de que interloquente de la organización existe una cuestión harlo del todo. Al menos todos pensarán ya del asunto que se trata. Y de aquí que les venimos a recordar aquel dicho de que a "rio revuelto..." Recordarlo, porque los pescadores abundan y son de la manera de aprovechar toda contingencia e instante difíel. No es la primera muestra. Y que se está viendo cómo se trabaja cuando se ha habilitado hasta un barco para erguista. Más de uno ha discurrido de que el qué de la cuestión se halla en diferencia importante. La de que personas que incluso llenaron locales con su voz clamando por la acción decisiva y transmutadora, han reflexionado, por lo menos, cuando han visto que se iba por lo serio y se entraba por lo recto a proceder al pie de la letra y de las significantes frases de los actos públicos. Claro que no es esa la sola diferencia. ni son absolutas, aparte de que siempre se producen casos excepcionales e individuales de particular entendimiento. Existe también aquella diferencia de la parte que en tiempos de la recordada dictadura clamaba por acciones revolucionarias y que hoy se exclama a los simples anuncios de huelga nacional. Todo ello ha reforzado a cuanto se halla enfrente y a cuantos estaban dentro con todas las reservas. Y ese estado diferencial ha traído cosas especiales que ha tenido que atender la organización en plenos. Era de sentir, pero no de extrañar, ni poco ni mucho, la cuestión de Sabadell. Aparte de la contingencia, nos ayudó sobremanera la creación del Sindicato de Oficios Varios. Quere decirse que nos hubiera gustado más, que en puesto de una fundación, hubiera sido una transformación. Estamos porque conviene por mil razones de cohesión, solidaridad, convicción, acuerdo, etc., la conjunción de todos los asalariados rebeldes, en cada lugar, en un solo sindicato. Algo así hubo en Alemania en tiempos de los locos y más similares son los actuales órganos locales en Suecia. El sindicato local, debidamente seccionado, supone mayor fuerza y utilidad. Por eso deben procurar por él nuestras pujantes juveniles.

H. JIMENEZ

## Juventud anarquista

Para los compañeros de Madrid.

Pocas veces me he sentido tan feliz. Pocas veces he disfrutado tanto. Paradojas del vivir: sin del dolor mana la alegría. El optimismo puede tener instantes de decalimiento. Instantes nada más. Y el optimismo encarnado en la juventud sabe reír a todas horas y cantar y perderse para un nuevo combate. La juventud es así: alegría, optimismo, emociones, peligro, intensidad.

He recibido una carta. Es de Madrid. De un compañero de las Juventudes. Al ver la firma pensé: "una carta resumiendo pesari" Y tuve miedo al comenzar a leer. Miedo al pesimismo, al decalimiento. Pero no acerté. La carta no era una lamentación, ni un quejido, ni un arrebato, ni un clamor de desesperación. Era un flón de optimismo, un torrente de buen humor. La epístola rebosa juventud. Es decir, vida.

Y la lei con avidez. Devoré las líneas hambriento de noticias y comunicación fraternal. Y me sentí orgulloso... muy orgulloso. Y, sin ser sentimental, se me aguaron las pupilas al leer lo que ponía de Bregei, de aquel compañero Bregei que tenía chispazos de artista y alma de chiquillo bueno. Y me nutrí de entusiasmo, de bríos.

—Hemos hecho lo que hemos podido — dicen en la carta. No. Es inexacto. Habéis hecho más de lo que habéis podido. Mucho más. Habéis actuado con energía el cuerpo dormido del Oso madrileño. Pero no sabe más que de verbenas y chulaperías. Habéis convulsionado el sistema nervioso de la capital de España, esta España vestida de andrajes, miseria y camellos indecentes. Habéis plantado en el punto central de la geografía española el árbol de la rebeldía revolucionaria.

Aquí en Barcelona, camaradas madrileños, surge también la juventud. Juventud anarquista y confederal ansiosa de conjugar el verbo "hacer" con personalidad propia. Una juventud, como esa, leonoclasta, irreverente, enemiga de sentimentalismos gamosillos y eunivierias y vejeces. La juventud es una obra de arte si se esculpe así mismo con el escarpelo de la independencia, de la libertad plena, incondicional, absoluta.

Aquí, en Barcelona, el nervio juvenil, actuante individual minoritario, influenciado por el concepto nuevo de las ideas de hoy quiere organizarse al igual que toda la juventud anarquista y confederal de la Península. Los Sindicatos necesitan una oleada de empuje dinámico-anarquista que sólo pueden brindárselo las Juventudes libertarias, conjunto de alegría, entusiasmo y febre revolucionaria. Los Sindicatos se unifican con el dinamismo de la juventud, se nutren de energía, de impetuosidad. La juventud anarquista de Barcelona ha de llevar el ritmo de la

generación en que se agita. Por necesidad biológica. Un ritmo rápido, decidido, sensato y consciente. La conciencia y la sensatez no están reñidas con la juventud. Antes bien se complementan, se consubstancializan.

La juventud de aquí y de todas partes siente las inquietudes del vivir actual, y arriba a la costa de nuestras ideas. De nosotros depende, pues, todo.

Compañeros de las Juventudes Libertarias de Madrid, Játiba, Alicante, Zaragoza, compañeros nobles y buenos que habéis podido y sabido — saber poder es la voluntad hecha carne — afirmar vuestra personalidad revolucionaria con obras; muchachos alegres que en la capital de esta República — que en lugar de "res-pública" es "res-propia" de una cuadrilla de aventureros — afirmásteis la protesta nacional de un pueblo contra un Gobierno absolutista, enhorabuena y adelante.

¡La hora es nuestra!

TONYHO

## Temas de Juventud

- Revolución.
- ¿Necesidad?
- Actuar.
- Estudiar.
- ¿Estudiar qué?
- Todo. Lo práctico, lo necesario; todo lo que se necesita para llevar las máximas ventajas en el movimiento.
- Sin suicidios inútiles e infantiles. Suicidarse es no prevenir, el no estudiar el plano de los de enfrente. Suicidarse es el no racionalizar, es el no vivir el ambiente de la calle.
- Todo ha evolucionado, también las revoluciones y por lo tanto los revolucionarios.
- Pese a quien pese la revolución es de los anarquistas y su finalidad es el comunismo libertario.
- Eso es lo que queremos nosotros y que tendremos.
- Comunismo Libertario.
- Por eso cuando hablamos de practicismo no hacemos marxismo.
- Sino que no queremos perder el tiempo, ni en niñerías ni en prejuicios de querer ir contra los prejuicios.
- Hay individuo que hace un prejuicio al querer ir contra los prejuicios.
- La revolución social es la gran apionadora de prejuicios.
- Forma de atracción de multitudes, es el sentimiento de responsabilidad.
- El pueblo quiere la revolución, porque el pueblo es anarquista.
- La anarquista porque odia los políticos.
- Les votan porque le prometen un futuro cercano.
- Vota también porque es ingenuo.
- Y los políticos aprovechan esa ingenuidad.

Con el libro, el manifiesto, el teatro, el cine, y el oportunismo.

Todas esas armas podemos poseerlas nosotros.

¿Hay que mejorar nuestra prensa.

¿Cómo?

Actuando.

Lanzar buenos y bien presentados libros de postguerra.

¿Cómo?

Actuando.

Hay que propagar, hacer y presentar el teatro y el cine social.

¿Cómo?

Actuando.

Debemos responsabilizarnos, conociéndonos estudiando, estructurando.

Todo esto muchos lo creerán imposible.

Pero se hace realidad.

Actuando.

El revolucionario sólo tiene un problema.

Revolución. Revolución. Revolución.

Que quiere decir actuar, actuar, actuar.

Y a lo cual debe entregarse ante todo y sobre todo.

GINES ALONSO

## ¡Manos a la obra!

Los jóvenes, para mí, son lo más interesante que hay. Lo más digno de atención. Lo más importante. Y no es porque yo sea joven. Es porque el joven, en todo, es el elemento más decisivo para el triunfo de la revolución social. Es el que hará la revolución en España. El que implantará la Anarquía. El que se burla de todo lo inservible.

Tenemos a un joven de diez y ocho años, de diez y nueve o de diez y siete. En seguida tiene veinte y un años. Es soldado. Y ya tenemos a un joven armado, que si fuera un convencido anarquista, podría reportarnos un beneficio colosal.

El joven es entusiasta, optimista, arrojado. No le importa la muerte. Y no le importa, porque no tiene que ganar para dar de comer a los hijos. Está solo, no tiene a nadie que le ate. Libre, marcha risueño hacia la revolución. No le arredra el peligro. Porque no sabe lo que es el miedo. Tiene ansias de lucha. Actúa con coraje y decisión. Y todo lo que se propone, lo consigue. Aunque se estrelle.

Por eso el movimiento juvenil es lo único, cual, que me interesa. Y lo único que nos ha de interesar a todos. Porque lo que no haga la juventud, difícilmente lo harán los de treinta y cinco o cuarenta años. Y es por esto que los anarquistas debemos atraernos a la juventud. A toda la juventud. Que no quede un joven que no esté controlado por nosotros. Por las Juventudes Libertarias. El movimiento revolucionario que careca de juventud, se le puede cantar muy bien un responso. Porque está irremisiblemente perdido. Forzosamente perdido.

Pero la juventud, para ser juventud, tiene que luchar libremente. Ha de estar en completa libertad. Porque es como elruiseñor. Si se le encierra, muere. Si se le pone en libertad, vuela y canta melodiosamente. Nadie se le ha de anteponer. Debésela orientar, pero jamás mediatizar sus actividades. Aunque esto... ¡ya lo tomará ella por su mano!

El joven ha de ser, mejor, lo es ya, irreverente. Robustamente irreverente contra todos.

Se habla demasiado de sí ha, o no, de hacer esto o lo otro la juventud. Ante esto, yo digo: ¡Manos a la obra! Por qué no en los milines que organiza la C. N. T. no hablan jóvenes en nombre de las Juventudes? ¿Por qué no se invada Barcelona de pasquines invitando a la juventud a ingresar en las Juventudes Libertarias? ¿Por qué no ocupa la juventud los cargos de los Sindicatos? ¿Por qué no se organizan en estos, por las Juventudes, Grupos de Educación Libertaria para robustecer la organización? ¿Por qué no se tiene una mejor orientación y relación entre los jóvenes? Y otras muchas interrogaciones más.

Actuemos. Hemos de coger a toda la juventud para así tener a los soldados de nuestra parte. El soldado es elemento principal para el triunfo de la revolución. Y hemos de tener a toda la juventud, también, para tener el optimismo y la alegría con nosotros. La anarquía se ha de implantar entre el estruendo de los fusiles y las carcajadas de la juventud.

El canto titulado "Bandera Negra", de los marineros de Cronstad, refleja fielmente lo que es la juventud. Y es que aquellos marineros eran también jóvenes y como tales, optimistas.

He aquí una de las estrofas de ese melodioso y rebelde canto: "¡Y suenen a coro con sus estampidos — los versos valientes de nuestra canción!

Cierto. Nuestros cantos han de resonar en la lucha confundidos con el estruendo del cañón y el olor de la pólvora. Y ha de ser así, porque así es la juventud. Y porque la juventud es la revolución social.

Muchos jóvenes, se han olvidado de su cometido y se han enciscado en sí han de pertenecer o no las Juventudes Libertarias a la F. A. I. Y mientras esto pasa están los Sindicatos abandonados. Y la propaganda abandonada. Y la relación abandonada. Y todo, absolutamente todo abandonado. Actividad Juvenil de nuestra querida TIERRA Y LIBERTAD es deficiente.

En contraposición, la "Hoja Juvenil" de "El Libertario", no se mete para nada en todas estas tonterías e insignificancias. Y cosa es esta que les honra. Y que les enaltece...

...Y que le da derecho para decir a los demás: ¡Mentecatos!

FUENTES

Barcelona.

## Librería

- S. Faure: Contestación a una creyente ... 0'20
- S. Faure: Doce pruebas de la inexistencia de Dios ... 0'20
- E. Malatesta: Entre campesinos ... 0'20
- E. Malatesta: En el Café ... 0'30
- P. Gori: Ciencia y Religión ... 0'20
- P. Kropotkin: La ley y la autoridad ... 0'20
- P. Kropotkin: Justicia y Moralidad ... 0'20
- I. Puente: Finalidad de la C. N. T. ... 0'35
- I. Puente: Apuntes sobre el Comunismo Libertario ... 0'20
- R. Mella: Organización, agitación y revolución ... 0'20
- E. Reclus: La Anarquía ... 0'20
- C. Caffero: Anarquía y Comunismo ... 0'15
- M. Bakounin: La política de la Internacional ... 0'20
- Dr. N. Conventi: República y Anarquía ... 0'20
- J. Bonet: Al servicio del Comunismo Libertario ... 0'20
- Gilbert: La C. N. T., la F. A. I. y la Revolución española ... 0'20
- J. Most: La peste religiosa ... 0'15
- L. Fabbri: Mi "Credo" social ... 0'20
- J. Lazarte: La revolución sexual de nuestro tiempo ... 0'40
- Almanaque de TIERRA Y LIBERTAD para 1933; profusamente ilustrado ... 7'00
- Troque Revolucionario. Hermosa alegoría en gran tamaño, cartulina especial y a ocho colores ... 1'50
- Tenemos en Prensa un nuevo cancelero revolucionario. A todo pedido superior a 5 pesetas, hacemos el 25 por 100 de descuento.

## De administración

- Cenicero, J. V., 34'25; Avilés, R., 20; Tolosa, A. C., 18; Montalbán, P. D.; Blanca, J. T., 67'50; Burgos, J. A., 30; Vich, T. L., 8'00; Almazora, O., 39'25; C. Real, L., 24'00; Tardienta, T. P., 17; Carlet, C., 27'25; Sagunto, A. B., 200; Utiel, B. S., 30; Sevilla, C., 7; La Carolina, J. C., 13'30; C. del Río, R., 74; La Carlota, 5'00; Villa Manrique, D. 2; Guadalupe, B., 18'50; Sevilla, C. B., 2; Uldecona, R. P., 9; Figueras, J. T., 9'30; Estepar, C., 7; Reus, J. R., 49; Melilla, T. M., 171'25; Grazalema, B. 23; La Palma del Condado, M., 10; Huelva, J. M., 21'40; Ronda, M. L., 19; Francia, 80; Francia, 11'40; Calahorra, J. R., 17'20; Mahón, A. V., 6'50; Alcollar, R. O., 10; Lérida, B., 13'20; Villanueva, B. G., 60; Játiva, R. T., 65; Mobod, 37; Greca Canarias, J. D., 50; Olivants, J. V., 2; S. Jaime, J. B., 13; Alcona, V. N., 4'50; Vinaroz, S. P., 12; Cuba, E. R., 1'75; Coruña, T. 9'00; Velsa de Lencar, P. H., A. B., 10; Renteña, T. O., 18; Linares, R. T., 18; Villafraanca, O., 23'20; Osuna, D. R., 18; Sama, M. R., 6'40; Vich, M. R., 30'75; Vitoria, J. C., 16'50; Lejona, E. R., 25'05; "A. Logroño" T. C., 6; Sta. Cruz de Tenerife, M. L. H., 5'00; Alvera, S. S., 9'75; Fuente de Santos, A. S., 26'50; Cervera de Alcina, J. O., 6'85; Calanda, M. O., 3'30; Aldemánova, J. H., 27'50; Paris, S., 7; Jarandilla, G. Y., 19; Alcantarilla, J. M., A., 7'00; Cartagena, O. L., 27; Ubrique, A., 15; Pizarra, R. B., 12'10; Ceuta, R. V., 48; Sama de Langreo, S. A., 20; Sagunto, T. G., 9'65; Almagro, J. L., 5'50; Francia, J. M., 20; Francia, C., 59; Higuera, J. M., 8'40; Cabra, T. G., 11; Cabra, S. M., 10; Ubeda, M. L., 25; Zaragoza, M., S., 22; Castellón, L. O., 61; Reñens, J. S., 3'75; Villajoyosa, J. S. M., 15; La Alguna, S. O., 8'40; Francia, 5'45; Santander, G., 29'75; Alcoy, M. T., 80; Madrid, C. N. T., 14'50; Fran-

## F. A. I. Movimiento anarquista

### Federación S. A. de Baleares

#### PALMA DE MALLOCCA

Debido a la huelga general de 48 horas, determinada por la Confederación Nacional del Trabajo como protesta a la nefasta actuación del Gobierno Azóna-Largo, el poncio de esta ha lanzado los canes policíacos contra los camaradas de la C. N. T. y la F. A. I. habiendo conseguido batir el record en las detenciones.

Se ha detenido sin ton ni son por el placer de enseñarse contra la organización confederal y sus hombres. Muchos compañeros lo fueron por el gran delito de hallarse sentados en los bajos de la Casa Ayuntamiento, otro como el camarada Alberti por no haber abierto un kiosco de periódicos de su propiedad. En fin, todos los compañeros detenidos lo fueron injustamente.

De Inca también fueron detenidos y procesados cinco compañeros por excitación a la rebeldía y traídos a la cárcel de Palma maniatados como vulgares asesinos.

A uno de los camaradas confinados de Burgos, faltando a toda norma jurídica quería el poncio inepito, desterrarlo a su vez uno de los pueblos de la región sin siquiera darle tiempo para preparar sus cosas, a lo que dicho compañero se rebeló y por esto sigue en la cárcel injustamente.

¡Es esta la justicia que hacen por los pueblos estos monterillas de la República de vagos?

No protestamos de todo esto pero si decimos que sabremos recordar y cobrarnos con creces el día de la liquidación definitiva cuando sea de hecho implantado en España el Comunismo libertario.

El Comité

#### VITORIA

A raíz del último paro de protesta por la represión cuenta que el gobierno ejerce con los trabajadores revolucionarios de la C. N. T. se encarcelaron en este pueblo numerosos compañeros y entre ellos hay once mujeres que permanecen encarceladas, sin que nadie se haya molestado en tomarles declaración, ni se digne a explicarles las causas de sus detenciones. Ante el proceder tan absurdo de las autoridades, los presos de la cárcel de Vitoria, declararon la huelga del hambre, como protesta, y con ánimo decidido de no desistir de esta actitud hasta que sean libertadas nuestras compañeras. Estamos viendo que es esta República de trabajadores el único ramo que no conoce el paro forzoso es el de los carceleros.

### FUERTO DE SAGUNTO

La Comisión organizadora de la rifa de libros que tuvo lugar el día 7 de mayo, recayendo el primer premio en el número 119; el segundo en el 1197 y el tercero en el 1849, se congratula de la buena acogida que ha tenido por parte de todos y les estimula a que siempre contesten en la misma forma.

#### Nuevos grupos

##### MEDINA SIDONIA (CADIZ)

Con el nombre de "Acción Rebelde", se ha constituido en esta, un grupo de jóvenes rebeldes, el cual se propone propagar las ideas anarquistas con entusiasmo. Nuestra constancia no cesará hasta conseguir la total destrucción de este régimen injusto y odioso y establecer en su lugar el Comunismo Anárquico. Al incorporarnos al movimiento ácrata enviamos un saludo fraternal a nuestros hermanos presos.

##### PLA DE CABRA (VALLS)

Hemos formado en esta localidad un grupo denominado "Valor", compuesto de jóvenes entusiastas que se adhieren a la F. A. I. por ser el organismo de la vanguardia revolucionaria que destruirá el presente Estado causa de todas las infamias y implantará la nueva forma de convivencia social: el Comunismo libertario. Un saludo cordial a nuestros compañeros presos.

##### SANTA COLOMA DE GRAMANET

Con el nombre de "Juventud Rebelde" se ha constituido en esta barriada un grupo de jóvenes anarquistas, que están dispuestos a dar altruste con esta sociedad que nos oprime.

Nos adherimos a la F. A. I. y enviamos un saludo anárquico a todos los presos y perseguidos del mundo. ¡Por y para el Comunismo Libertario!

#### Avisos

"Nueva Humanidad" y "El Luchador" remitirán seis ejemplares cada uno a Eduard Muñoz, Hospital, 7, Pedro Martínez (Granada).

El Comité de la Regional andaluza enviará 100 ejemplares del folleto "Han pasado los bárbaros" a José García, San Mario, 33, segundo, Manresa (Barcelona).

Se comunica que la policía de Junquera (Málaga), se incautó del sello del Sindicato de dicho pueblo. Los compañeros se abstendrán de reconocer todas cuantas comunicaciones que con él pudieran ir aviladas.

Los camaradas de Marsella piden les sean remitidos periódicamente las siguientes publicaciones:

- Cinco números de C. N. T. mas 10 números extraordinarios de primer mes de mayo.
- 20 números de "El Luchador".
- 5 números de "Nueva Humanidad".

A la siguiente dirección: Francisco Pérez, Avenue Camille Pelelán, núm. 113, Bar Matinal Marseille (Bouches du Rhone), Francia.

#### Notas de redacción

Por dar prioridad al escrito de los camaradas presos en el "Manuel Arnés" hemos dejado para el número próximo la publicación de interesantes artículos. Entre ellos uno del camarada Fontaura.

Amor Bultrago. Tu trabajo no pudo publicarse y perdió oportunidad. El que mandaste ya resultaría incompleto por el gran número de víctimas que faltan agregar. Compílato y lo publicaremos en seguida.

Comité Pro-Preros Chiclana. Como fué detenido nuestro camarada administrador, ignoramos qué se hizo de las papeletas. De cualquier forma se os remitirán papeletas o el importe.

#### Correo

Manuel Rivera, Tamarit. Pueden distribuirlos para la propaganda. Enviaremos 35. Estamos editando el nuevo cancelero.

Benigno Bans, Leivirán. Recibido giro. Los libros que pides no los tenemos.

Juventudes Estudiosas, Salt. — Podéis hacer pedido de alegorías.